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如果不是因为中超推迟开赛的

话，那么联赛第一轮已经打完，那么就

算财政真的出了问题，比如天津天海，

也必须硬着头皮打到这个赛季结束。

天津天海的前任老板束昱辉已经

被判刑，其实说前任也未必准确，毕竟

现在这个球队仍然是属于权健公司的。

现在的天海队可能最大的问题就

是本赛季的费用要从哪里来， 虽然去

年到今年球队也卖了不少球员， 但是

天海仍然是一支有着明星球员的球

队， 队里面不少球员的工资仍然属于

比较高的。 放在多年前养活一支中超

球队，一年花个一两亿差不多，但是现

在中超球队动不动开销要七八亿甚至

超过10亿， 那么天海今年运营的钱从

哪里来，就是个问题了。

根据媒体报道， 在结束了体育局

托管之后， 受到权健一系列被宣判的

影响， 原资方还需缴纳数额巨大的违

法所得， 天海俱乐部目前的运营情况

并不乐观。年前、年后俱乐部和权健集

团曾尝试与两家有意接盘或者合作的

企业洽谈， 不过到目前为止都进行得

并不顺利。

媒体报道称，2月24日， 中国足协

向部分俱乐部下发了通知， 主要内容

包括三点， 一是结清2019赛季所有工

资奖金并提供证明； 二是提供国内银

行的保函， 担保俱乐部有能力全额支

付2020赛季所有工资奖金； 三是当地

体育局开出的同意参赛的公函。 提交

以上材料的截止日期为2月28日。

从目前来看， 联赛的推迟开赛对

天海既是机会， 因为这意味着天海可

以有一段时间来为自己寻找新的接盘

者。但是与此同时，也给天海的下一步

带来了巨大的不确定性， 现在中甲就

有一个中超配置准豪门深圳队， 在虎

视眈眈地等着。

中超联赛会在疫情之后重新开战

时，上演一次主力伤退，替补登场吗？
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莎拉波娃退役了。

在我们的记忆中，她活跃于网球

场很久了。其实，她才32岁。我们感觉

她陪自己走完了青春，其实，是我们

这帮大叔看着她长大。

这么好的年纪，许多大龄博士生

还没踏上职场，她已沧海桑田，从现

在起，进入人生的下半场，带着碾压

性的优势，开局就是胜利。 上帝青睐

莎娃，所以给了她两辈子。

莎娃选择退役，有长期挥之不去

的伤痛原因，也有一个激发因素。 她

本来约好与科比见面， 还差三天，科

比意外坠机身亡。也许她正在犹豫选

择一个从高速列车上纵身一跃的时

机，科比告诉她“是时候了”。

“如果某件事让你意识到人生的

真正意义，那这一刻你就要好好规划

一下自己的未来了。 ”她用一个略显

繁琐的复式长句表达了一个禅机顿

悟———放下。

悟道总在生死门前，幸运者是在

别人的门前悟出的，不幸者是在自己

的门前， 临终一刻想明白了。 “朝闻

道，夕死可矣。 ”也不是不可以，但最

好不可以。

莎娃就是传说中的明明可以靠

着颜值吃饭却又那么有才华的人。她

是女子网坛最成功的球员之一，手握

五座大满贯冠军奖杯 ， 夺得36个

WTA巡回赛冠军和奥运亚军， 还是

历史上第10位全满贯，并在世界第一

的位置上坐了21周。 显然，这是一座

自己也上不去第二次的高峰，如果连

自己都超越不了， 何必再去为难自

己。 这很符合科比哲学，在豁然绽放

中突然死亡。

说句不忍的话，她的身体已初显

俄罗斯大妈的某些迹象，她的标志性

叫场声也开始不耐听了，原先还是满

池春意，发自大妈之口，则是“网”东

狮吼。请原谅此处对青春赤裸裸的赞

美，只有当自己也变老了，才会这样

不讲道理： 无论高矮胖瘦和长相，年

轻就是美。

所以，如果道别，就趁美颜未消。

你是我天边最美的云彩，才让我用心

把你留下来。

趁着美颜未消
就此道别

很少有人会想到，小小的足球会

被一场疫情蒙上不祥的阴影。

截止当地时间2月26日， 意大利

累计确诊的新冠肺炎病例已达470

例，其中死亡12例。目前，意大利全国

20个大区（相当于中国的省）中，已经

有九个大区出现了确诊病例，其中北

部富庶的伦巴第大区和威尼托大区

最为严重。

疫情扩散之下，正处于赛季关键

时刻的意甲联赛已经受到了大幅度

的冲击。

本赛季意甲20支球队中有多达

16支位于意大利中北部地区，米兰双

雄、亚特兰大、布雷西亚、维罗纳等几

支球队干脆就深陷疫区中央，尤文图

斯、都灵、帕尔马等球队也都离得不

远。

正因为如此，上周末举行的意甲

第25轮已经有四场比赛被迫推迟，包

含国际米兰VS桑普多利亚、 都灵VS

帕尔马、 亚特兰大VS萨索洛以及维

罗纳VS卡利亚里。 本周末，第26轮联

赛则将有五场比赛空场进行，其中就

包括尤文图斯主场对阵国际米兰的

意大利国家德比。

显然，如果意大利国内的疫情不

能得到及时的控制，那么本赛季意甲

联赛剩余的赛事是否能够顺利完成

都会成为一个巨大的难题。

同时，尤文图斯、亚特兰大、国际

米兰，甚至那不勒斯等球队正在参加

的欧冠联赛和欧罗巴联赛的比赛都

会受到不同程度的影响。

据欧足联消息，本周四国际米兰

主场对阵保加利亚球队卢多格雷茨

的欧罗巴联赛淘汰赛将不允许观众

入场。

而为了庆祝欧洲足球锦标赛创

办60周年， 欧足联今年一改传统，将

原先最多由两个国家共同主办的欧

洲杯扩大为由12个国家、13座城市联

合举办。

这其中，本届欧洲杯的开幕式和

揭幕战就被安排在意大利首都罗马。

永恒之城这次一共要承办四场比赛：

三场小组赛和一场1/4决赛。

2月26日，欧足联执委米歇尔·乌

瓦（意大利籍）表示：目前我们正在密

切关注各国的情况，如果疫情继续蔓

延，不排除本届欧洲杯可能会停办。

但愿这种最坏结果永远不会发

生。

继续宅家，在距离2020东京奥运

会开幕还有148天的时候， 国际奥委

会老委员、 老领导迪克·庞德发出一

段 “……如果新冠肺炎疫情在5月底

仍无法得到控制， 可能会考虑取消”

的话。于是乎，东京奥组委、国际奥委

会一片解释，网上咋传的都有。

乍一听，这事儿大了，东京奥运

会都要受到“取消”的影响。但若不是断

章取义，把庞德先生接受采访的原话读

一遍，恰恰能感受到庞德先生不是信口

胡说八道，而是对《奥林匹克宪章》的尊

重， 对参与奥运会运动员负责任的表

达。因为庞德先生这句话前面还有一句

“目前所有的迹象表明， 奥运会会正常

进行。所以，专注你的运动领域，相信国

际奥委会不会将运动员们陷入感染传

染病的风险……”

疫情之下， 各种信息传言爆炸，接

庞德的话，思绪翻飞就到了加拿大。

我曾经听何振梁先生谈过一段关

于庞德的趣事，印象非常深刻。

2001年国际奥委会加拿大委员迪

克·庞德与比利时委员雅克·罗格、韩国

委员金云龙竞选新一届国际奥委会主

席。 按照《奥林匹克宪章》规定，每一位

竞选主席的国际奥委会委员都必须有

五名委员联署提名。

国际奥委会中国委员何振梁先生

已经决定支持罗格竞选主席，但在竞选

过程中何老接到韩国委员金云龙先生

的电话：“何先生斯密达， 咱们都是亚洲

委员，您德高望重，我希望您能作为我竞

选国际奥委会主席的联署提名人……”

深谙国际体育关系的何振梁先生

心里清楚，2001年7月13日要投票确定

2008年奥运会的举办城市，7月14日才

选举新一届国际奥委会主席。如果不同

意联署提名亚洲委员金云龙，就有可能

影响北京申办2008奥运会的得票数。因

为金云龙还兼着世界跆拳道联合会主

席和国际体育运动联合会总会会长，他

手里大概能掌握24票左右。

所以何老按照 《奥林匹克宪章》的

原则决定：1.联署提名提金云龙；2.正式

投票投罗格；3.把金云龙邀请何振梁先

生联署提名的事也跟罗格打个招呼。

当何老把这件事告诉罗格之后，罗

格会心一笑说：“这没有问题，联署是联

署，投票是投票，为了确保北京申办的

投票，完全能理解何先生的选择。”随后

罗格先生还跟了一句话，“你看我的竞

争对手加拿大委员庞德，他还让我联署

提名他竞选主席，我已经联署提名庞德

了，这是符合《奥林匹克宪章》原则的。 ”

疫情期间，庞德先生关于东京奥运

会的一段采访，引出一段尘封体育外交

回忆。

不过我还是觉得庞德先生说得在

理，疫情防控，就要警钟长鸣，不能藏着

掖着。为了奥运会参赛运动员的健康安

全，警告并划出了一个5月底的“最后决

定时间”没错。

这样也可以督促日本政府、督促东

京奥组委加紧防控，该隔离隔离，该戴

口罩戴口罩，别把疫情不当回事。 到目

前为止，日本新冠肺炎感染894人，国内

感染者175人，“钻石公主” 号邮轮上的

乘客和乘务人员705人， 乘坐包机回到

日本的14人。 现在离5月底至少还有六

个“14天隔离期”，相信日本人的认真精

神，应该能控制住疫情蔓延。

东京奥运会一定会如期举办，因为

那必将是体育的胜利！也是奥林匹克的

胜利！

疫情笼罩下的
东京奥运联想

老骥伏枥

姬宇阳
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有问难答

●孙继海最近在接受媒体采访

时反问了节目主持人一连串的六个

问题。

“假如你有小孩你会让他踢足

球吗？ ”

“如果你的小孩子遇到升学的

压力，作业多，你还会让他踢球吗？”

“他在哪儿踢球？ ”

“学校有运动场吗？ ”

“学校让他踢吗？ ”

“谁来教他踢呢？ ”

六个问号。主持人被问住了。有问

难答的问题。 这还不是关于中国足球

的大问题，诸如足球发展的大方向、足

球改革的大举措等。 这只是有关足球

让更多孩子踢起来的小问题。 依着当

下流行的表述， 这六个小问号还是很

接地气的。网上球迷，还为孙继海补充

了一个更实在的问题：“你有经济实力

让你的孩子去踢球吗？ ”没钱，一切免

谈噢。

●孙继海可以说是中国足球人留

洋的先行者之一了。 20年前他就加盟

了英超的曼城队， 还一度担任过球队

的队长，中国队长。英伦球迷亲切地为

他起名为“太阳”，中文“孙”的英文音

译。这不算是英国球迷的创新。旧上海

房地产大亨孙春生在威海路上营建的

大楼即命名为太阳公寓。 “孙”是“太

阳”，1928年上海滩就知道了， 百年老

话哉。 孙继海每每重游曼彻斯特市球

场， 碗状看台上都会响彻呼唤太阳的

呐喊的。 这样的风光足以佐证孙继海

在中国球员留洋海外史上的地位了。

就此看来，“太阳”的“6+1个”问号不

是瞎问问、瞎来来的了。

●“从娃娃抓起”这个伟人的指示

成为了口号已经喊了有20多年了吧。

我们的娃娃们还是被拴在了课堂里，

淹没于功课中。 司空见惯的镜头是孩

子们一队队背着沉重的书包进进出出

学校的大门。 很少很少能够看到孩子

们抱着足球、 披着球衫一群群踏进体

育场馆的景象。 孙继海的问号是为了

你、我、他，更是提问社会的大问号。只

有假以时日把这些个问号烫平了、蒸

发了， 中国足球才会如同朝阳从绿茵

场上缓缓升起，普照神州大地。

孙继海是我喜欢的球星， 他的问

号使交关人感到了难堪与尴尬。 尴尬

也能使人进步的。 呵呵。

天海迷局

2020年的
意大利足球

一晨不染

阿仁

娄一晨

刘耿


